

Stadt Ulm, Oberbürgermeister, 89070 Ulm

CDU/UfA-Fraktion Ulm
Rathaus
Marktplatz 1
89073 Ulm

08.11.2025

**Gartenabfallplatz Wiblingen
- Ihr Antrag Nr. 145 vom 17.07.2025**

Sehr geehrte Damen und Herren,

als alternativen Standort für den Gartenabfallplatz Wiblingen schlagen Sie die alte Gärtnerei des Tannenhofs vor, da diese besser erreichbar sei, als der geplante Standort an der Laupheimer Straße, der auf Unverständnis bei vielen Wiblingern stoße.

Der Betriebsausschuss Entsorgung hat am 30.04.2025 einen Grundsatzbeschluss mit Zustimmung der CDU einen einstimmigen Beschluss zur Verlegung des Gartenabfallplatzes Wiblingen an die Laupheimer Straße und zur Weiterentwicklung dieses Standorts gefasst (GD 108/25). Vorausgegangen ist eine intensive Suche nach Ersatzstandorten, bei der sich jedoch nur die Fläche an der Laupheimer Straße als grundsätzlich geeignet erwiesen hat. Auch die alte Gärtnerei des Tannenhofs wurde seinerzeit in die Standortbetrachtung einbezogen.

Auf Wunsch des Stadtteilforums Wiblingen vom 17.07.2025 wurde dennoch nun erneut eine intensive Prüfung dieses Ortes vorgenommen, auch im Hinblick auf die Eignung zur interimswise Nutzung.

Die Fläche am Tannenhof ist nicht im Eigentum der Stadt Ulm und müsste angemietet werden. Um einen Gartenabfallplatz dauerhaft rechtskonform zu betreiben, wären Investitionen von mindestens rund 400.000 Euro erforderlich. Die Zufahrt auf dem sehr schmalen Waldweg ist vor allem im Begegnungsverkehr problematisch, eine bauliche Ertüchtigung des Weges greift in die Belange des Landschaftsschutzgebietes Wiblingen ein, wäre kostenintensiv und würde aufgrund der gerade an Samstagen hohen Besucherfrequenz mit der intensiven Freizeitnutzung an dieser Stelle Konflikte hervorrufen. Hinzu kommen betriebliche Erschwernisse an diesem Standort, z. B. beim Personaleinsatz.

Der Standort an der Laupheimer Straße befindet sich im Eigentum der Stadt Ulm, aufgrund der dort gegebenen Entwicklungsmöglichkeiten wären die Investitionen in diesen Standort zukunftsgerichtet und nachhaltig.

Da auch die interimswise Nutzung der alten Gärtnerei am Tannenhof Investitionen von rund 200.000 Euro verursacht, sollte aus Sicht der Verwaltung die Erschließung des Standorts Laupheimer Straße mit Hochdruck vorangetrieben werden, um den Gartenabfallplatz Wiblingen spätestens Mitte 2028 zu räumen.

Mit freundlichen Grüßen



Martin Ansbacher
Oberbürgermeister